



LA CITA SERÁ EL 16 DE ENERO

Amal, la marioneta gigante, recorrerá Andacollo con un mensaje de esperanza

La figura representa a una niña siria refugiada de 10 años cuyo nombre en español es Esperanza. Con esta presentación se busca hacer un llamado de atención sobre los efectos de la migración, de los desplazados y de los niños que huyen de la guerra.



La actividad es presentada por Teatro a Mil junto a Teck Carmen de Andacollo, con la colaboración de la municipalidad.

EL DÍA

FRANCO RIVEROS B. Andacollo

La comuna de Andacollo recibirá una gran visita el próximo mes, pues se ha confirmado la llegada de Amal, una marioneta de 3,5 metros de altura, que ha tenido un exitoso paso en su recorrido por el mundo desde 2021.

Y es que Amal se ha convertido en un símbolo internacional de compasión y de derechos humanos, pues es portadora de un mensaje de esperanza para las personas desplazadas de todo el mundo, especialmente para los niños que han sido separados de sus familias.

Donde quiera que va, Amal es recibida con distintos eventos por los habitantes de las ciudades que va conociendo en su camino. En esta oportunidad, y en su paso por nuestro país, tendrá un encuentro con la comunidad de Andacollo, instancia en que artistas internacionales y la gente podrán intercambiar experiencias en torno a las problemáticas que hoy enfrenta la humanidad.

En conversación con Diario El Día, Evelyn Campbell, directora de gestión institucional de la Fundación Teatro a Mil, organismo que trae a Amal a Andacollo, contó que el festival partirá el 3 de enero, que es la fecha en que también Amal iniciará su caminata.

"Amal es una marioneta que representa a una niña migrante de Siria, y viene con un mensaje de paz, de esperanza y está muy enfocado en los niños. Va a estar en el territorio desde el norte hasta Punta Arenas", sostuvo.

En Andacollo, el encuentro con Amal será el jueves 16 de enero a las 20 horas. El recorrido contempla partir desde la plaza La Serena en la comuna minera hasta la explanada frente a la basílica, caminando por calle Urmeneta. "Amal ha viajado por muchos países

del mundo. Incluso ha sido recibida por el Papa, y en cada territorio le dan una bienvenida de diferentes maneras, desde música, baile, conversar, sentarse a tomar té, en fin, y aquí se está haciendo un trabajo artístico", detalló.

Por otro lado, señaló que "esta niña, migrante siria, viene a decirnos que cuidemos a los niños, donde sea que vayan, que sean acogidos. Chile es un país migrante y en todos los lugares la invitación es a acoger a los niños y a las comunidades migrantes que han hecho y que son parte de este país".

En ese sentido, explicó que "el lema del festival de este año es 'Más Humanidad' y hay espectáculos que están en sintonía con ese concepto. El festival cumple 32 años y estamos muy contentos de llegar a este territorio en que no habíamos estado", agregó.

Por su parte, Paulo Barraza, gerente de gestión comunitaria de Teck Carmen de Andacollo, sostuvo que "es importante apoyar este tipo de iniciativas por lo que representan. Nosotros somos financiadores y la particularidad es que cuando se pensó, siempre fue con la intención de hacerlo en los territorios donde nosotros tenemos operaciones".

Por eso, explica, Amal estará en Pica, en Tarapacá, y en Andacollo. "Nosotros tenemos una estrecha relación con las organizaciones culturales que existen en la comuna como la Unión Comunal de la Cultura, que es muy



Amal es una marioneta de tres metros y medio, y representa a una niña migrante de Siria, y viene con un mensaje de paz, de esperanza y está muy enfocado en los niños"

EVELYN CAMPBELL

DIRECTORA DE GESTIÓN INSTITUCIONAL DE LA FUNDACIÓN TEATRO A MIL



Es importante apoyar este tipo de iniciativas por lo que representan. Nosotros somos financiadores y cuando se pensó, siempre fue con la intención de hacerlo en donde tenemos operaciones"

PAULO BARRAZA

GERENTE DE GESTIÓN COMUNITARIA DE TECK CARMEN DE ANDACOLLO

En ese sentido, la invitación es a que la gente de la región "pueda ir a Andacollo. En la comuna estamos preparados para recibir a muchas personas, así que no hay problema en eso. Generalmente las actividades culturales están centradas durante el verano en otras zonas, como Coquimbo, La Serena o Vicuña, por ejemplo, por lo que Andacollo necesita este tipo de actividades y nosotros nos sentimos contentos de estar apoyando y de llevar una fundación con la trayectoria que tiene Teatro Mil a la comuna", recalzó.

ACTIVIDADES ANEXAS

Este espectáculo, que es parte de la programación del Festival Internacional Teatro a Mil 2025, ha sido diseñado y pensado para espectadores de todas las edades, quienes podrán conocer a Amal y vivir una experiencia única de forma totalmente gratuita.

Pero no será lo único, pues en Andacollo se llevará a cabo también el programa Pequeñas Audiencias, el que busca sensibilizar y enriquecer la experiencia teatral de niñas, niños y jóvenes en torno a un espectáculo.

En esta oportunidad, se realizará una jornada práctica y creativa previa y una experiencia teatral en que las y los participantes asistirán al espectáculo junto a sus familias, instancia especial en que dialogarán con los artistas y explorarán los elementos escénicos de la obra.

Este trabajo se lleva a cabo en colaboración con agentes territoriales, fomentando la participación y el capital cultural de las comunidades con las que se involucra.

típico de Andacollo", agregó.

En esa línea, aseguró que "buscamos promover actividades culturales, pero también desde la educación y que ayuden a reflexionar sobre lo que significa la migración. Andacollo es una comuna minera y religiosa. Por lo tanto han habido en los últimos 500 años una transición de gente que mira, va y vuelve y creo que esto está justo en la línea de poder hacer lo que significa ser migrante".